

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

## **RESUELVE:**

Expresar beneplácito por el centésimo aniversario de nacimiento del escritor y periodista Haroldo Conti, acontecido el 25 de mayo de 1925 en Chacabuco, provincia de Buenos Aires.

Marcela Fabiana Passo
Roxana Monzón
Martin Guillermo Aveiro
Blanca Inés Osuna
Hilda Aguirre



## **FUNDAMENTOS**

Sr Presidente:

Haroldo Pedro Conti nació en Chacabuco el 25 de mayo de 1925, y fue secuestrado y desaparecido en Buenos Aires el 5 de mayo de 1976. Fue un escritor, periodista y docente argentino, considerado uno de los escritores más destacado de la generación del sesenta junto con Rodolfo Walsh, Antonio Di Benedetto, Héctor Tizón y Juan José Saer. En 1975 fue galardonado con el Premio Casa de las América por su novela "Mascaró, el cazador americano".

Su madre fue Petronila Lombardi y su padre Pedro Conti, tendero ambulante y fundador de la unidad básica del Partido Peronista de Chacabuco.

En 1939, Conti ingresó al colegio religioso Don Bosco de la ciudad de Ramos Mejía, donde integró un grupo de teatro vocacional y empezó su vocación literaria. Apenas un año después, comenzó a trabajar como maestro en la localidad de General Pirán, otro pueblo de la provincia, e ingresó en 1944 al Seminario Metropolitano Conciliar de Villa Devoto, que abandonó en 1947 para iniciar sus estudios de Filosofía en la Universidad de Buenos Aires.

En 1948, en uno de sus vuelos como piloto civil, sobrevoló por primera vez el Delta del Paraná, un paisaje del que ya no se alejaría. Después de trabajar como asistente de dirección de la película "La bestia debe morir" en 1952, concluyó sus estudios de Filosofía en 1954, y al año siguiente se casó con Dora Magdalena Campos, con quien tuvo a sus hijos Alejandra y Marcelo.

Desde 1956 hasta 1967 fue profesor en varios colegios secundarios. A partir de 1960 comenzó a pasar temporadas en su casa en el Delta del Tigre, a orillas del arroyo Gambado, hoy convertida en casa museo, al mismo tiempo que empezó a escribir su primera novela "Sudeste", en la que recrea el mundo y los habitantes del Delta. Para entonces, ya había recibido sus dos primeras distinciones, el premio Olat por su pieza teatral "El examinado" y un premio de la revista Life por su relato "La causa".

"Sudeste" se publicó en 1962, resultando ganador del concurso de la Editorial Fabril, que la publicó, y convirtió a Conti en un referente de la llamada Generación de Contorno.

En 1965 permaneció algunos meses en Uruguay, tras naufragar en sus costas, hizo amistad con algunos pescadores del puerto de La Paloma. Un año después publicó su segunda novela "Alrededor de la jaula", con la que obtuvo su primer galardón internacional, el premio de la Universidad Veracruzana. Poco después comenzó a trabajar como profesor de Latín del



## H. Cámara de Diputados de la Nación

Liceo N° 7 de la Ciudad de Buenos Aires, donde permaneció hasta su secuestro, a la vez que publicó su libro de cuentos "Con otra gente".

Su compromiso político se manifestó en su acercamiento al PRT, del que se hizo militante.

Apareció su novela "En vida", que obtuvo el premio Barral, otorgado por un jurado integrado entre otros por Gabriel García Márquez y Mario Vargas Llosa.

En 1973, ya separado de su esposa, comenzó una relación con Marta Scavac, una exalumna del Liceo, con la que tuvo a su hijo Ernesto, y colaboró en la revista Crisis.

Después de participar una segunda vez como jurado del Premio Casa de las Américas, fue ganador del mismo en 1975 con la novela "Mascaró, el cazador americano". El mismo año apareció otro volumen de cuentos, "La balada del álamo carolina".

Finalmente, el 24 de marzo de 1976 una Junta Militar integrada por los comandantes en jefe de las tres Fuerzas Armadas derrocó a María Estela Martínez de Perón e instauró una dictadura cívico-militar que emprendió un plan sistemático de secuestro, tortura y desaparición de personas. A pesar de que se sabía vigilado, Conti prefirió quedarse en el país.

El 4 de mayo de 1976, Conti y su pareja dejaron a sus hijos al cuidado de un amigo en su casa de la calle Fitz Roy 1205 y salieron a cenar y después al cine, regresando poco después de medianoche. Al llegar, se encontraron con que una brigada del Batallón 601 de Inteligencia del Ejército los estaba esperando. Según testimonio de su viuda, fueron golpeados e interrogados durante varias horas, el lugar fue saqueado y destruido.

Dos semanas después de su secuestro, el dictador Jorge Rafael Videla organizó un almuerzo con destacadas personalidades de la cultura: Jorge Luis Borges, Ernesto Sabato, Horacio Ratti, presidente de la SADE, y Leonardo Castellani. El padre Castellani, que conocía a Conti de su época en el seminario, intercedió por él, mientras que Ratti entregó una lista con otros once nombres de escritores desaparecidos. Testimonios ulteriores de sobrevivientes indicaron que en algún momento pasó por el centro de detención El Vesubio. Finalmente, en 1980, Videla confirmó ante algunos periodistas españoles, sin precisar el lugar y las circunstancias, que Conti estaba muerto. Dado que sus restos siguen sin hallarse, su nombre continúa integrando la lista de desaparecidos por la dictadura.

Por todo lo antes expuesto, solicito a las señoras diputadas y a los



señores diputados que me acompañen en la aprobación del presente proyecto de Resolución.

Marcela Fabiana Passo. Roxana Monzón Martin Guillermo Aveiro

Blanca Inés Osuna

Hilda Aguirre